

Ayer tarde, a las seis, llegó a nuestra ciudad el ex presidente del Consejo de la Generalidad, don Juan Casanovas, que hace meses se desterró voluntariamente a Francia.

GERONA CNT
órgano confederal de la 2da región

15 cts.

AÑO I

GERONA, MARTES, 15 JUNIO 1937

NÚM. 8

UN DOCUMENTO INTERESANTE

Ante la persistencia de la campaña difamatoria en torno a los sucesos de Barcelona, la C. N. T. se dirige a todas las conciencias honradas del país

Está visto que la clásica nobleza del español se pierde al contacto de ciertos partidos. Consecuentes con la responsabilidad que toda colectividad contrae en un estado de colaboración, no quisimos replicar adecuadamente a la sarta de insultos y difamaciones que al compás, y posteriormente a los sucesos de Barcelona, se nos ha lanzado.

Ya en diciembre tuvo lugar un complot que dió por resultado el fusilamiento de Reverter, comisario de Orden Público, y la huida de Casanovas, presidente del Parlamento por haberse demostrado su complicidad en el golpe de Estado frustrado.

traba en las fronteras a los hombres armados que tienen en Francia... un antecedente, que el 12 de abril «La Gaceta» de la República, publicaba una relación de oficiales, suboficiales, clases e individuos de tropa de la Guardia Nacional Republicana, que eran dados de baja del Cuerpo, sin perjuicio de que el resultado de la información, determinarían la aplicación de sanciones por desafectos, con arreglo al decreto del 21 de julio.

inmediatamente delegados a todas las regionales, para impedir que los sucesos de Cataluña, tuviesen repercusión en otras regiones. Al propio tiempo desplazó una delegación al frente de Aragón para impedir que se abandonara el frente, y se logró por parte de los elementos confederados.

En primer lugar, semanas después, ha podido observarse el transeúnte de Barcelona, como en los centros de los comunistas y de Estat Catalá, seguían las barricadas en pie provocativamente, mientras que las nuestras desaparecieron el viernes.

Ya hemos dicho lo suficiente para que cada cual juzgue, para que cada cual examine, compare y decida por su propia cuenta. Véase con previsión que hay en Cataluña una amalgama de intereses coincidentes contra nosotros. Estat Catalá, los comunistas, la Estrella, que persiguen objetivos diferentes de interés partidista.

se trata de informaciones fidedignas del conocimiento exacto de las cosas. Aiguadé, Dencás, Mussolini, Casanovas, Lluhi y Vallesca, Ventura Gassol, Sancho, Xicotá, Polo, Castañer y otros que suencamos, agrupados en un siniestro plan de traiciones y complots. Ahí están los responsables de los sangrientos sucesos de Barcelona.

LOS HECHOS

En la Central telefónica de la Plaza de Cataluña, de Barcelona, se presentaron un buen día guardias y policías en gran cantidad, mandados por Rodríguez Salas, comisario de Orden Público.

En Francia se conspiraba para lograr un arreglo. Había complicadas algunas personalidades. Un agente inteligente que estaba al servicio del antifascismo español había descubierto ciertos conculibulos.

Indicamos que por aquellos días se mandaron grandes contingentes a la frontera y que el jefe de un núcleo importante de ellos, al llegar a Figueras, en lugar de presentarse al Consejo Municipal, fué directamente al P. S. U. C., demostrando a la opinión con esta sencilla actitud, que era una fuerza armada a disposición del Partido Comunista y no al servicio del pueblo o del Gobierno que tiene que ser imparcial.

Después de los hechos. Es, después de sofocado el movimiento cuando más canallesca es la conducta de los sectores que quieren aplastar a la C. N. T. y al anarquismo en Cataluña.

Ya se ha terminado con la autoridad de los "incontrolados" y de los trotskistas, que se habían propuesto hacerles la vida imposible a los buenos burgueses, sólo porque un año atrás iban los domingos a misa y formaban parte del Fomento Nacional y la CEDA.

ron expender por culpa de los malditos revolucionarios. Pero ahora, el modo como van las cosas, en vez de su ruina pueden ser su fortuna, pues sospechamos que se van a poner de uso obligatorio.

en que la guerra había sido una cosa seria y los preciosos retoños de la burguesía no se atrevían a asomar su romántica cabecita ni siquiera a la ventana de su casa. Y la tristeza del mar es espantosa y nos desahogada ante el extranjero.

ANTECEDENTES

Lo expuesto no aclararía las cosas, y como todo en la vida tiene un origen, hay que buscarlo más legítimamente, en ciertos antecedentes. Hay un largo proceso de batalla contra nuestro movimiento en Cataluña. Los comunistas, «Estat Catalá», y algunos emboscados trabajan activamente para desprestigiarlos en las regiones y en el extranjero.

Recordemos que Aiguadé era consejero de Seguridad Interior; que es de Estat Catalá y que sobre él recaían sospechas fundadas de intervenir en el complot. El 20 de abril, Comorera, líder del Partido Comunista en Cataluña, estuvo en París. Entre otras personas, visitó al secretario de Ventura Gassol y a un tal Castañer.

ACTITUDES DURANTE LOS SUCEOS. La C. N. T., desde el primer momento, intervino para cortar la lucha en la calle. Este Comité, junto con la Ejecutiva Nacional de la U. G. T., se desplazaron a Barcelona e hicieron esfuerzos sobrehumanos para liquidar el conflicto.

Ya se han acabado aquellos furibundos revolucionarios que querían impedirles a los bonachones comerciantes que dejasen sentir la saludable influencia de los tiempos aumentando un día sí y otro también el precio de los artículos que expendían.

La tranquilidad, en un régimen de tranquilidad, renace, y el señor Esteve, alegre y confiado, ya se permite hasta el lujo de mandar a sus niñas hijitas a las playas de moda. A ver si pescan algún serafico jovencito de estos que todavía se bañan en un "maillot" de aquellos que pusieron de moda los frailes y curas el verano pasado, y que un comerciante no decía el otro día que se rían su ruina. Antes del movimiento del 19 de julio, una comisión de curas de nuestra capital le encargó un pedido de doscientos, que no pudo

El señor Esteve manda a sus hijitas deliciosas a las playas de moda por si pescan algún chiquillo de buena familia. Y los chiquillos de buena familia se apresuran asimismo a acudir a las playas a darse, al menos, abundantes raciones de vista.

Sólo que de vez en cuando, sobre las playas de moda reivindicadas y alegres otra vez, algún proyectil facticioso se encarga de recordar que todavía no hemos llegado del todo a Born.

PRISMAS

Las playas concurridas

El señor Esteve no cabe en sí de gozo. No hay para menos, pues el giro que han tomado las cosas desde el día feliz en que un ilustre galano -- en su casa conocido -- tomó el poder como podía haber tomado una horchata, es para alegrarle las palmarillas a cualquiera. A cualquiera, claro, que no sea un "incontrolado".

Una "mancheta" que no es de "Solís", aunque esto mismo lo haya dicho nuestro fraternal colega en todos los tonos:

"No es a París, ni a Londres, ni a Brusel'les ondeuen "treballar" per la causa antifaxista les il·lustres personalitats que es permeten el luxe de cobrar de la Generalitat en terres estrangeres, en missions que tothom desconeix."

Y esto lo dice... ¡agarrar-solís!... «El Front»

NUESTRA GUERRA

Comentarios y apuntes

CRUELDAZ

Cada vez que disminuye la muy preparada ofensiva de los fasciosos contra un punto -- quien sabe si señalado ya desde la alegre retaguardia como vulnerable -- aumenta su vandalismo.

naturales goces de una comida abundante, comentaban las grandes o pequeñas tragedias que aparecen en las columnas de la prensa diaria.

¡Oh, la aviación es maravillosa! ¡Esos alemanes se las traen!... ¡Pero no se han rendido! Pues, ¡duro! Duro y que no quede uno. Con otro bombardeo y ¡zas! los rojos...

Pero ahora que está de moda el retorno de los pacíficos liberales, alegando que es licito escorarse bajo tierra cuando «no marchan bien las cosas», sin perjuicio de agarrar la sartén por el mango el día en que los luchadores hayan desaparecido o estén completamente agotados, quiero señalar un curioso ejemplo.

¡Qué horror! ¡Una inundación en China! ¡Y han perecido doscientos infelices...

—Por cierto... ¡Escucha! Hoy el general nos ha dicho... Suprime todo aquello que dábamos para la misión de los Santos Niños de Capadocia y aquellas diez pesetas para la santa pacificación del Tripoli meridional... Lo ingresemos en la suscripción patriótica para el exterminio de Cataluña...

Sabemos todos que la sensibilidad femenina es tan aguda, que la muerte de un gorrión o la sibilada aparición de una lagartija, pueden producir ataques de histerismo en esas damas tan caritativas como piadosas, tan asustadizas como cristianas, que pululan -- digalo la sombra de D. Benito Pérez Galdós -- por los campos y ciudades de España. Desde la beatitud mística, hasta la de buena sociedad -- o sea la de mesa de dulce -- se han agotado los adjetivos -- y los escasos céntimos dedicados a la caridad -- cuando entre los

—Oh! no me hable de esas cosas! ¡Me crisan los nervios! Y yo necesito descansar por la noche... Pero mañana enviaré tres pesetas para la Pía y Sacratísima Obra de Reverendas Madres Misioneras del Pontificio Calixto XVII, para sus establecimientos de las islas Azudamán... Precisamente esta mañana he recibido la circular en que me dicen...

—¡Oh! sí, sí... ¡Se me saltan las lágrimas de pensar que ya no recibirán mis donativos aquellos infelices paganos que catequizaba la Reverenda!...

Entre el marido -- o el hijo irresponsable.

—¿Qué? ¿Hay algo? ¡Los rojos!...

Un bombardeo. Cien muertos. Cien rojos muertos. Y todo para la suscripción patriótica.

—Hechos papilla, hijo. Hechos papilla en Barcelona y Bilbao... Poca cosa... Unos cien muertos...

Y ahora...

¡Oh! ¡Cuando os pongamos el pie encima, como a las sabandijas!

VIDA SINDICAL

C. N. T. A. I. T. Federación Local de Sindicatos de Industria de Gerona

SALUD
Habiendo asistido una Delegación de esta Federación Local a la reunión extraordinaria que había convocado el sindicato, para la constitución del mismo y nombramiento de su junta directiva y viendo la poca formalidad de sus afiliados y la lamentable desorganización del mismo, motivo, que el Secretariado de esta Federación Local, se vea obligado a convocar la junta y militantes de vuestra sección, que junto con las otras del mencionado sindicato se reunirán hoy martes, a las 9 en punto de la noche, en el ATENEO CONFEDERAL calle de Albareda, para ponernos todos juntos de acuerdo y confeccionar el Orden del Día de la reunión general extraordinaria que para el próximo sábado convocaremos para la organización y constitución de vuestro sindicato.

Esperando que asistirá la Junta íntegra y cuantos militantes de la sección podéis invitar, este Secretariado aprovecha la presente para que, dar vuestros y de la causa libertaria.

Gerona, 14 Junio 1937.

Por la Local,
El Secretariado

Comité de Relaciones Campesinas C. N. T. - Comarca Gironés

CIRCULAR
Convocado un Pleno de campesinos del Gironés, por el Comité Regional de Relaciones Campesinas, el día 8 de junio, se acordó formar un Secretariado Comarcal, que residirá en Bañolas.

A este Pleno asistieron: Bañolas, con 125 afiliados; Porqueres, con 90 afiliados; Salau de la Selva, con 90 afiliados; Camos, con 30 afiliados; Llagostera, con 403 afiliados; Celrà, con 192 afiliados; Valls de Gallegans, con 12 afi-

GAGETILLA LOCAL

La sessió municipal

Resum del Ple municipal efectuat ahir a les sis i mitja de la tarda a la sala de sessions de "Ajuntament de Girona".

Obrí l'acte el company Cerezo. Seguidament el company secretari llegí l'acta anterior que queda aprovada.

Després es passa novament a la elecció d'alcalde junt amb els quarant-i-set consellers.

El company Cerezo alcalde nomenat en la sessió anterior va tenir la votació següent: 8 vots a favor i 8 paperetes en blanc, el mateix que els consellers, Portas, Busquets, Dalmau i Morillo que segueixen per aquest nou sistema de votació en els càrrecs de Consell Permanent.

De la sessió solament pot dir-se, que fou la sessió llampac, ja que va començar a les sis i mitja, i ha tres quartes de set va acabar sens que tingué cap cosa digna d'esment.

Va transcórrer com vulgarment es diu sense pena ni glòria.

REPORTER

Per avui, a les 5 de la tarda, hi ha convocada un altre sessió de Ple Municipal per a nomenar els càrrecs efectius.

També es nomenaran els companys que hauran de formar part de les diferents Comissions de govern.

BARALLES

Al Dispensari Municipal foren ahir assaïdes, Dolors Rojo, de 33 anys d'edat, Josefa Santiago Rojo, de 16 anys d'edat, Gregoria López, de 27 anys i Maria Carballo López, de 27 anys, totes elles de ferides de pronòstic lleu ocasionades per baralles, a causa de ressentiments entre elles.

DETINGUT PER LA LLEI DE MENDICITAT

La Guàrdia Urbana detingué ahir a Antoni Delgado Garcia, de 40 anys d'edat, solter, natural de S. Juan de Barameda, per mancar al reglament de vagància i mendicitat.

DETENICIO

Complint ordres del Jutge especial de Figueres, fou detingut ahir tarda, a Sta. Llogaia d'Algua, Josep Riu, de 24 anys, i que havia format part del extingit Comitè antifeixista d'Oriols.

RECOLLIDA D'ARMES

En rebre com de costum als periodistes el Comissari d'Ordre públic Amador Oliva, els hi va manifestar que ahir uns agents de l'esmentada Comissaria, efectuaren un registre domèstic, al veïnatge d'Olot i que resultà fructuós, ja que recolliren cense lluita, dotze bombes Lafitte, quinze escopetes, un màuser i una important quantitat de pólvora i cartutxeres.

HOME! HOME!

En el número de "L'Autonomista" d'ahir tarda veïrem amb extranyesa i per primera vegada en una petita nota que la censura havia aplicat el llapis vermell. Com que és una notícia que val la pena la comentem amb els honors que es mereix. En aquest temps de plena normalitat que patim, és un cas que s'ha de tenir en compte.

Potser d'ara endavant tindran de gastar aquell entrefilet tan posat de moda: "Aquest número ha passat per la prèvia censura".

I creieu que no lamentem

liados y Madremanya, con 25 afiliados.

Siendo muchos los Sindicatos que no asistieron a dicho Pleno y desconociendo las características, nivel ideológico y demás dificultades de la mayoría de los Sindicatos campesinos de nuestra comarca os ruega este Secretariado le déis toda clase de informes sobre vuestra situación, número de afiliados, etc., así como le interesa tengáis con él un estrecho contacto a fin de hacer en el campo un trabajo eficaz por el desarrollo de nuestra querida C. N. T.

Este Secretariado, a petición de los Sindicatos, podrá desplazarse a las diferentes localidades para dar mítines o conferencias.

Conocida la situación en los distintos pueblos, el Secretariado procederá a la convocatoria de otro Pleno de Sindicatos Campesinos donde dará cuenta de su actuación.

En espera de una pronta contestación, quedamos vuestros y de la causa libertaria.

El secretario, José Cabana.
Bañolas, 11 de junio de 1937.

FEDERACION LOCAL DE SINDICATOS DE INDUSTRIA

Se recuerda por la presente convocatoria a todos los Sindicatos que mañana a las 9:30 horas de la noche en el Ateneo Confederal se celebra la acostumbrada reunión de Juntas y militantes.

Gerona 4 de Junio de 1937.
Por la Local. — El Secretariado.

Horari d'emissions de Radio Girona, E.A.J., 38

Emissió del migdia
A les 13. — Obertura. — Senyals horaris pel carilló. — Música variada en discos.

A les 14. — Comunicat oficial del matí i altres informacions des del Palau de la Generalitat de Catalunya.

A les 15. — Fi de l'emissió.

Emissió de la nit
A les 19. — Obertura. Senyals horaris pel carilló. — Editorials de "L'Autonomista" i "Front".

A les 19:20. — Emissió del Diari parlat "L'Espurna", del P.O.U.M. i J. C. I.

A les 19:45. — Emissió del Comitè Local del Partit Sindicalista.

A les 20. — Emissió del Diari parlat C. N. T. - F. A. I. (Informació dels fronts).

A les 20:25. — Noticiari general: Notes oficials, locals, d'entitats diverses, etc.

A les 20:40. — Servei d'informacions de "Ràdio Associació de Catalunya", resum de notícies del dia, especialment retransmes a "Ràdio Girona".

A les 21. — Comunicat oficial de la nit i altres informacions des del Palau de la Generalitat de Catalunya.

A les 22. — Comunicats de guerra, marina i aire, del Ministeri de Defensa Nacional, des de Madrid. — Música selecta en discos.

A les 23. — Fi de l'emissió.

DEPORTES

FUTBOL

EL TORNEIG COPA PRESIDENT DE LA REPUBLICA
El nostre equip ha sofert una ensopegada en el partit que es jugà diumenge al camp de l'Espanyol.

La desfeta del "Girona" és disculpable, ja que anà a Barcelona en condicions d'inferioritat, mancat d'alguns dels elements més destacats de l'equip.

Perdè, i no direm que immerescudament. Si, però, hem de reconèixer que no deu d'haver-ho estat per un marge tan crescut, ja que el joc dels gironins, fou, en moltes ocasions, parió del dels campions de Catalunya, als que superà, fins i tot, en alguns moments. Part de la responsabilitat de la desfeta, correspon a la línia davantera, que no estigué encertada.

Tot just començat l'encontre, l'Espanyol aconseguí dos gols que semblava haurien de portar el descens a les línies gironines. No fou així i abans d'arribar al mig temps, Trujillo, forçà la porta defensada per Martorell.

En el segon temps, Luc, en una bonica jugada, empatà la partida i el ja esmentat Trujillo, abans de fi nir l'encontre, envià la bola fora de l'abast de Martorell, marcant el tercer gol per al seu equip. L'"Espunya", però, marcà en aquest segon temps, quatre gols, per mitjà d'Albelda Pou, Chas i Prat, acabant el partit amb el resultat de 6 a 3 favorable als propietaris del terreny.

Arbitrà Fernández, sense dificultats per la correcció d'ambdós equips, que s'arreglaren així:
Espanyol: Martorell, Toruel, Pérez, Cardús, Sanz, Espada, Prat, Pascual, Chas, Albelda i Bosch.

Girona: Florensa, Farró, Torredelflot, Campa, Gómez, Madem, Luc, Trujillo, Vinyes, Rancel i Parera.

España y Europa

Proyectos para pasar el rato

Lord Plymouth rompe el descanso que le concedieron sus ocios y la semana grande —la de la coronación— y vuelve a ponerse en actividad. Este excelente "amigo" nuestro, que en los primeros días de la intervención italo-germana siempre ponía en tela de juicio los crímenes que cometían con España los invasores, negando la evidencia, ahora vuelve a acordarse de nosotros teniendo en cartera este refinado juego, como si no hubiera trabajado bastante, para desgracia nuestra, de entrenarse emborrondando papel. Este entretenimiento se llama así: «humanizar la guerra».

Humanizar la guerra cuando hace diez meses que España sufre una guerra infame! Humanizar la guerra cuando hace siete meses que Madrid sigue resistiendo el martirio de la metralla fascista, es más que un sarcasmo!

Salirse ahora con querer intervenir, a sabiendas de que eso es perder el tiempo, es más que un sarcasmo una crueldad refinada, pues tiempo tuvieron de hacerlo; pero no para hacer que hacen, para mantener ante sus colonias cierto alto sentido de pueblo superior. Antes, antes, cuando los barcos robados por los facciosos declarados barcos piratas por el Gobierno legítimo de España, que la ocasión para intervenir, apresándolos y entregándolos a su Gobierno legítimo o ponerlos a buen recaudo hasta el final de la subversión, que hubiera sido cosa de semanas, una vez que Barcelona había quedado liberada en unas horas y Madrid en unas horas y minutos.

Entonces es cuando debieron intervenir los compañeros de lord Plymouth. Pero no lo hicieron, aunque sí hicieron algo peor: dar tiempo al fascismo internacional para que viniera a sostener al fascismo español, que ya estaba vencido. Y lo que es más grave: consentir que los italianos invadieran, a bandera descubierta, una provincia española —Mallorca—, una provincia española de una nación registrada como tal en la Sociedad de Naciones.

Entonces es cuando debieron intervenir. Más; entonces es cuando tenían el deber de intervenir. Primero, por intento de conservación, después, porque así es como se podía sostener ante el mundo la seriedad de que los principales Estados europeos no estaban regentados por unos señores que defendían una posición torpemente egoísta, asistiendo de espaldas al daño del vecino, sin pensar que el enemigo, animado por esta impunidad, sólo imputable a los consentidores, seguiría su desenfadada carrera, poniendo en entredicho todo respeto y toda ley, avanzando en su invasión, jalonándola de hechos consumados.

Entonces es cuando debió intervenir, pues si así lo hubieran hecho no tendría lord Plymouth ahora que jugar sarcásticamente hacer de miembro de una sociedad de protectores de animales y plantas, mientras se abandonaba seres inocentes a una masacre infame. Pero entonces no lo hicieron, sino en daño nuestro: manteniendo al Gobierno español en la no injerencia, medida con la cual pudieran los fascistas italo-alemanes seguir invadiendo España para mejor seguir repitiendo con los españoles, casi indefensos, los crímenes cometidos con nuestros hermanos en martirio: los abisinios.

Por eso, tratar a estas akturas de humanizar la guerra, después de los horrores que España ha sufrido y viene sufriendo, y por culpa de estos crímenes que ahora nos salen al camino, ese camino doloroso y heroico que está recorriendo España, nos parece demasiado extemporáneo y más sarcástico aún.

Dadnos armas...

(Viene de cuarta pág.)
No podemos permitir, en nombre de nada ni de nadie, política de ninguna clase.

¡Esto sí! Acuerdos tomados por el pueblo que produce, trabaja y lucha, por que si alguien tiene el derecho a opinar es el pueblo productor, no los que en su vida no han hecho otra cosa que vivir a costa del esfuerzo y el sudor de los demás.

De una manera rastrera y soñada se nos quiere enfrentar al pueblo.

Basta de politiquero. ¡Fuera todos los parásitos! ¡A PRODUCIR O AL FRENTE! Esto es lo que se necesita para ganar la guerra. Todo lo demás es favorecer al fascismo y al fascismo se le aplasta donde sea y como sea y lleve la etiqueta o el márchamo que lleve.

Las Juventudes Libertarias dicen: «DADNOS ARMAS Y OS ENTREGAREMOS ZARAGOZA»; y

¡Al frente!
F. NOVELLON
(Del semanario «Ideas», de Hospitalet de Llobregat.)

De Nuestras Comarcas

CALONGE

UN MANIFIESTO-MEMORIA DE LA COLECTIVIDAD AGRICOLA

Se ha hecho pública una Memoria de la Colectividad Agrícola "Aurora", en la cual se exponen extensamente desde su creación las actividades de dicha colectividad, así como se da cuenta del balance realizado, que resulta de todo punto halagüeño.

Dicha memoria ha producido una excelente impresión en la opinión de Calonge, incluso en aquellos que tenían ciertas reservas mentales con respecto a la misma, pues en ella se demuestra con datos y cifras las ventajas inmensas del trabajo bajo la fórmula colectiva.

Uno de los párrafos más elocuentes del manifiesto es el que pone de relieve que mientras los campesinos que se negaron a formar parte de la Colectividad procuraban vender su ganado a los negociantes forasteros, por pagarlo estos a mejor precio que los expendedores de carne al detall de la localidad, con lo cual se creaba un problema al pueblo, la Colectividad, aun a trueque de perjuicio económico, reservaba el ganado para la población, asegurando de este modo el consumo local. Y que mientras ellos procedían de semejante forma, algunos comerciantes de los que les compraban, expandían luego la carne detallada a un precio que rebasaba en mucho los beneficios legales, efectuando un agiotaje indigno a costa de las necesidades del pueblo consumidor. Estas afirmaciones, que pueden probarse mediante cifras, es algo en lo que debieran fijarse los detractores de las Colectividades y las autoridades.

Termina el manifiesto recomendando a todos los trabajadores mediten y analicen el valor de lo que ha hecho y puede seguir haciendo la Colectividad, pues su obra verá que no es lo que unos inconscientes han pretendido hacer creer a la opinión.

LA COSECHA DE PATATAS

Está en este momento en su apogeo la cosecha de patatas en nuestros campos. Continuamente salen de las tierras de cultivo de este pueblo cantidades considerables de patatas, pues la cosecha es espléndida.

Las tierras que controla la Colectividad Agrícola, han dado ya una regular cantidad de toneladas de tubérculo, de las cuales una buena parte han sido ya adquiridas para abastecer a Euzkadi.

Se puede apreciar el considerable aumento de producción de tubérculo este año en las tierras colectivas, que durante el pasado invierno han sido trabajadas con intensidad y aplicándose mejoras mecánicas para el regadío que antes, individualmente, eran imposibles. — Corresponsal

PALAMOS

Debido a los bombardeos ocurridos estos días pasados, que parecían denotar una morbosa preferencia de los buques facciosos por este pueblo, se ha apoderado de muchos de los habitantes, especialmente mujeres, un nerviosismo que da lugar muchas veces a infundadas alarmas.

Además, la escasez de refugios seguros colabora a una sensación de intranquilidad. Creemos que sería hora de que se procediese a la construcción de numerosos y eficientes refugios, con lo cual se evitarían muchos temores.

Ha salido para Jaén y Ciudad Real una comisión en la cual figura nuestro compañero S. Puig, para gestionar el transporte de unos cuarenta mil quintales de corcho en plancha, adquiridos por el Consejo Municipal de Palamos hace ya tiempo y a cuyo envío se han puesto dificultades ignorándose por parte de quién.

Este corcho en plancha es de imprescindible necesidad para las poblaciones corcheras de nuestras comarcas, que por carecer de primera materia ven inminente la paralización de su industria característica, con lo cual se crearía un gravísimo problema ya que muchos centenares de obreros quedarían sin trabajo. — Corresponsal

ALARMAS INFUNDADAS

Debido a los bombardeos ocurridos estos días pasados, que parecían denotar una morbosa preferencia de los buques facciosos por este pueblo, se ha apoderado de muchos de los habitantes, especialmente mujeres, un nerviosismo que da lugar muchas veces a infundadas alarmas.

Además, la escasez de refugios seguros colabora a una sensación de intranquilidad. Creemos que sería hora de que se procediese a la construcción de numerosos y eficientes refugios, con lo cual se evitarían muchos temores.

GESTIONES PARA LA ADQUISICION DE CORCHIO

Ha salido para Jaén y Ciudad Real una comisión en la cual figura nuestro compañero S. Puig, para gestionar el transporte de unos cuarenta mil quintales de corcho en plancha, adquiridos por el Consejo Municipal de Palamos hace ya tiempo y a cuyo envío se han puesto dificultades ignorándose por parte de quién.

Este corcho en plancha es de imprescindible necesidad para las poblaciones corcheras de nuestras comarcas, que por carecer de primera materia ven inminente la paralización de su industria característica, con lo cual se crearía un gravísimo problema ya que muchos centenares de obreros quedarían sin trabajo. — Corresponsal

Información de Barcelona

DIPLOMATICOS DE VIAJE

De paso para Valencia. Llamados por el Gobierno, han estado en Barcelona varios embajadores

Barcelona, 14. — El presidente Companys pasó toda la mañana de ayer, domingo, trabajando en su despacho de la Residencia. Fue visitado por los señores Luis Jiménez de Asúa, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de la República Española en Praga; Mariano Ruiz Funes, ministro plenipotenciario, encargado de Negocios de España en Varsovia; Fabra Ribas, embajador de España en Berna y el embajador de España en París Angel Ossorio y Gallardo.

Todos vienen para asistir en Valencia a la reunión de diplomáticos españoles, convocada por el Gobierno Negrín.—Cosmos.

Importante incendio

LAS LLAMAS DESTRUYEN UN AUTOMOVIL CARGADO DE PELLICULAS

Barcelona, 14. — Esta mañana, cuando el coche de turismo número 30135 al servicio del Comité Económico de Explotación de Cines de Barcelona, se dedicaba al reparto de las películas que constituyeron los programas de la pasada semana en la barrida de Gracia, al detenerse frente la oficina de Artistas Asociados, en la Rambla de Cataluña, número 62, donde debía entregar los films correspondientes a dicha firma, se ha producido un incendio en el interior del mismo.

Dada la combustibilidad de las películas pronto el vehículo ha quedado convertido en una hoguera, comunicándose el fuego a la Librería Rovira, contigua a la casa de películas, cuyos escaparates han sufrido desperfectos.

Como el fuego se propagara ya a los pisos principales del edificio, se han utilizado los aparatos extintores que vende una casa inmediata al lugar del suceso para localizarlo hasta la llegada del servicio de bomberos.

Personados los bomberos de la Central al mando del compañero Sabadell, han extinguido el incendio en pocos minutos.

Según datos recogidos en el lugar del suceso, parece que el incendio fué motivado por la chispa de una batería supletoria que llevaba el coche, la cual prendió en una de las películas que eran llevadas sin saco alguno, contra lo que es corriente.

El coche, así como todo el material que llevaba, ha quedado completamente destruido, por lo que las pérdidas son de bastante consideración.

Afortunadamente, no hubo que lamentar desgracias personales.

Ejército del Orden Público Este

PARTES OFICIALES DEL CURSO DE LAS OPERACIONES

Barcelona, 14. — El de la mañana de ayer:

«Se ha efectuado en el sector de Huesca una importante operación de tanto para apreciar los efectivos, material de guerra y fortificaciones enemigas. Han tomado parte en esta operación de una manera eficaz nuestras fuerzas, que han demostrado una vez más su instrucción y entusiasmo. Se han profundizado bastante las líneas enemigas y se han causado muchas bajas y destruido numerosas fortificaciones. Nuestras fuerzas han vuelto a sus bases de salida después de efectuada esta brillante operación, en la que han intervenido nuestros carros de combate y una importante base aérea.»

En el sector pirenaico también ha habido actividad. La 130 Brigada Mixta ha tomado en el sector de Yebra de Basa, las posiciones enemigas Cota 1.015, así como San Román de Basa, Ermita de la Virgen de Vallirana, Coronas de San Julián Monte Las Cocullas, Cota 1.100, Javardilla y la Cota 1.100 al Sudeste de Allués. Se ha interrumpido el tránsito entre Sabiñánigo y Yebra. También se ha ocupado la Cabeta del Batanero, Cota 969, desde donde, con armas automáticas, se han batido intensamente la carretera y el ferrocarril de Sabiñánigo a Orna, durante el día.

Ha habido gran actividad aérea propia y enemiga, sin consecuencias por nuestra parte.

En la madrugada de hoy se ha dado un golpe de mano en el subsector de Alcubierre sobre las posiciones enemigas, con resultados satisfactorios; por nuestra parte hemos de lamentar cuatro heridos y un enemigo ha sufrido veinticinco bajas vistas.

Procedentes del campo enemigo se han pasado a nuestras filas seis El de la noche:

«Sin novedad.»
El de la mañana de hoy:

«Sin novedad hasta la hora de facilitar el presente comunicado.—Cosmos.»

Para nuestro diario

"GERONA C. N. T."

SUSCRIPCION POPULAR

	Pesetas
Suma anterior	41.955'15
J. Marcó	5'
Un compañero de Salt	5'

Suma total, hasta hoy 41.965'15

Comarada: GERONA C. N. T. espera tu donativo. Mándalo por modesto que sea.

SIN NOVEDAD OFICIAL

Barcelona, 14. — En las dos Secretarías, la del jefe superior de Policía y la del comisario general de Orden Público, comunicaron anoche sus secretarios que la tranquilidad era completa sin que hubiera pasado nada digno de mención.

Este mediodía, el jefe superior de Policía, por encontrarse en aquellos momentos ocupadísimo no ha podido recibir a los periodistas haciendo lo en su nombre su secretario particular camarada Blanch, manifestando, que no ocurría novedad alguna.

Añadió que esta mañana el señor Burillo, había estado confiriendo con el consejero de Gobernación sobre la conveniencia de que sean facilitados algunos locales de los últimamente incautados por la policía para trasladar a los mismos algunos presos de la Prisión Central, y poder descongestionar dicho establecimiento penitenciario.—Cosmos.

DE UNA POLEMICA PERIODISTICA

Ante el Juzgado número 2, Julián Gómez García, se ha ratificado en la querrela que presentó contra "Tribuna" y "Las Noticias" en nombre del P. O. U. M.

LA CAUSA CONTRA «LA BATALLA»

El viernes próximo se verá la causa instruida con motivo de la querrela presentada por el fiscal contra «La Batalla».

NOTA DE LA REDACCION DE "GERONA C. N. T."

Es prega a tots els Sindicats de Girona i comarques envii les notes i convocatòries a la nostra Redacció,AVINGUDA JAUME I, 54, amb la seguretat que seran publicades. Al mateix temps, advertim que els comunicats, a ésser possible, siguin escrits a màquina per a facilitar-nos la nostra tasca.

Compañeros:

¿Queréis enteraros de las últimas noticias de esta noche? Comprad en nuestro kiosco confederal C. N. T. - F. A. I., de la Rambla, los diarios que hace dos horas han salido a la venta en Barcelona.

¡Ya están a vuestro alcance! En el kiosco C. N. T. - F. A. I. podéis comprar "La Noche" y "Cataluña", diarios de la noche, de Barcelona. En ellos hallaréis las últimas informaciones de esta noche en Cataluña, España leal, de los frentes de combate y exterior.

Comprad: "Cataluña" o "La Noche".

INFORMACION NACIONAL

IMPORTANTE AVANCE DEL EJERCITO DEL ESTE

En el sector de Aragón, nuestras tropas han ocupado los pueblos y lugares de San Román de Bara, Vallirán, Corona de San Julián, Cucullas, Gabardina y la Caseta de Batanero

EN LOS FRENTEROS DEL CENTRO

IMPRESION DE LA JORNADA DE AYER

Madrid, 14. — Sin ser mucha la actividad en los frentes cercanos a Madrid, hoy se ha registrado una mayor intensidad en el fuego artillero.

La artillería facciosa inició el fuego contra nuestras baterías, con mucha actividad y eficacia. Contestado el fuego por los disparos de nuestra artillería, se destruyeron en gran parte la Casa Roja y el depósito de aguas de Aravaca, que viene siendo el objetivo de nuestras fuerzas.

Como ha ocurrido en otras posiciones de los frentes de Madrid, todo hace prever que estas dos posiciones, como el pueblo de Aravaca, habrán de ser también abandonados por los facciosos.

Las tropas del Ejército popular, tenían la Casa de Labor y la Torre, ocuparon el emplazamiento que antes cilla, en la Casa de Campo, edificios

volados por los mismos facciosos.

También se ocupó la iglesia de Aravaca y la llamada Casa del Guardia. Esto ha obligado a los rebeldes a un repliegue, quedando la lucha entablada en las cercanías de los Cerros de Garabitas y del Águila.

En el Puente de los Franceses y en Carabanchel, y los tiros acostumbrados sin que se haya llevado a cabo ninguna operación digna de mención.

En el sector Sur del Tajo, se lucha con bastante intensidad en el sector recayente a Extremadura. Como es sabido, nuestras fuerzas ocuparon en este Frente el Castillo de Zalamea, en la Sierra de Argallane y otras posiciones en el Cerro Nagayoles.

El enemigo intenta desde hace dos días recuperar esta posición, acumulando artillería y grandes masas de

aviación. Con stos medios se ha lanzado a un fortísimo ataque contra las posiciones que les arrebataron nuestras fuerzas, sin conseguir ventaja alguna. La importancia de la posición ocupada por nuestras tropas, la ponen de relieve los repetidos ataques de enemigo intentando recuperarla. Finalizó la jornada con ventaja neta de nuestras fuerzas y los rebeldes iban retirándose a sus posiciones de salida.

En la Sierra y en el Jarama, poca actividad, pues nuestras fuerzas se dedican, especialmente en este último punto, a fortificar sus posiciones.

Por la Acañaria, nuestras fuerzas continúan mejorando sus posiciones, tanto en el sector de Almadrones, como en el de Las Infiernas, mostrándose el enemigo poco enérgico en su defensa del terreno. — Cosmos.

EL PARTE OFICIAL

Madrid, 14. — Parte oficial de guerra, facilitado por el Ministerio de Defensa a las 20 horas y transmitido por Unión Radio Madrid, a las 22.

EJERCITO DE TIERRA

CENTRO. — En la jornada de hoy, el enemigo desplegó actividad artillera en diversas líneas de este frente, siendo contestado por la artillería republicana que consiguió destruir en parte la Casa Roja y el depósito de aguas de Aravaca.

Nuestras tropas ocuparon la Casa del Labrador, la iglesia de La Torre-cilla y la Casa del Guardia, en la Casa de Campo, repliegándose el enemigo a sus posiciones del Cemenerio.

ESTE. — Continúan las operaciones en el sector pirenaico, donde nuestras fuerzas ocuparon brillantemente el pueblo de Allubé. Se han pasado a nuestras filas 5 soldados enemigos con armamento.

SUR TAJO. — La artillería y la aviación facciosa han actuado en la mañana de hoy con alguna intensidad manteniendo nuestras fuerzas sus posiciones con elevada moral y contestando la artillería republicana con intensidad al fuego enemigo. Se presentaron en nuestras líneas cuatro soldados evadidos del campo rebelde.

NORTE. — Vizcaya. — Continúa durante el día de hoy la presión enemiga, fuertemente apoyada por grandes masas de artillería y aviación, se plegándose nuestras fuerzas a posiciones de retaguardia, donde combaten con elevado espíritu.

Santander. — La artillería cañoneó las posiciones enemigas de la Arañosa, carretera del Naranco y Pico del Paisano, con bastante eficacia. Se presentaron en nuestras filas varios evadidos del campo enemigo.

En los demás frentes, sin novedad. — Cosmos.

LA LUCHA EN EL FRENTE DE ARAGON

La jornada de ayer fué también favorable para nuestras tropas

Sarriena, 14. — Durante el día de hoy, reinó calma casi absoluta en el sector de Huesca, donde ayer se produjeron las acciones valientes y victoriosas de nuestras fuerzas.

El Alto Mando, reunido en una localidad próxima a frente, estudió los proyectos que son el resultado de la lucha de ayer, con la consiguiente ocupación de lomas y atrinchamientos.

A primeras horas llegó una escuadrilla facciosa que bombardeó los alrededores y el pueblo de Apis. Las bombas cayeron lejos de nuestras posiciones y las arrojadas contra el pue-

blo, cayeron en los campos próximos, sin causar bajas. Pocos minutos más tarde, llegaron nuestros cazas, que lanzaron bombas sobre los lugares señalados por el Mando, con feliz resultado.

Al atardecer se han registrado nuevos duelos en el aire.

Como consecuencia de las operaciones de hoy, se han mejorado nuestras posiciones en muchos sitios. Ataques facciosos en la parte del Carrascal, han sido rechazados. Las tropas preñacas, actuaron con gran intensidad y brío.

Como resultado inmediato de las operaciones se han ocupado pueblos

y lugares de gran importancia estratégica, como son: San Román de Baza, Vallirán, Corona de San Julián y el Monte Cucullas, Gabardilla y la Caseta de Batanero.

En el sector de la Sierra de Alcu-bierre, nuestras tropas efectuaron un magnífico golpe de mano, mejorando nuestras posiciones, y sorprendiendo al enemigo que abandonó, al huir, veinticuatro muertos.

También se operó en el sector extremo sur, con resultado satisfactorio.

La orden de resistir, se cumple serena y resueltamente. — Cosmos.

LA EVACUACION DE MADRID

Una alocución del general Miaja al heroico pueblo madrileño

Madrid, 14. — Al asumir el mando civil de la provincia de Madrid, el general Miaja ha hecho publicar un bando dando las instrucciones para la rápida evacuación de la población no combatiente.

La defensa de la capital de la República —dice— y el deber inexcusable de restar víctimas a los designios faccistas, hace preciso que se adopten las medidas más adecuadas para que de la evacuación de la población civil se obtengan resultados prácticos y beneficiosos, evitando a todos el dolor de las nuevas víctimas y contribuyendo con ello a la solución de un problema de post-guerra, al que todos los ciudadanos estamos obligados.

En el bando se ratifican medidas adoptadas por la disuelta Junta delegada de Defensa. — Cosmos.

LOS PUNTOS SOBRE LAS IES

"C. N. T." rebate unas manifestaciones del ministro de Agricultura del Gobierno nacional

Madrid, 14. — El periódico "CNT" único que se publicó el domingo por la noche rebate las palabras del ministro de Agricultura. Lo único revolucionario que se ha hecho en España lo ha hecho nuestro partido. Recoge el acuerdo tomado recientemente en Valencia por la Federación Española de productos químicos y por a Federación Nacional de Industrias Químicas, acuerdos que son verdaderamente los que han de encauzar la revolución. Se señalan otros acuerdos tomados por la C. N. T. y la U. G. T. como el de constituir un Comité de enlace y dice que este es el camino que se debe seguir por el proletariado, cuyas conquistas revolucionarias no pueden tener más garantía que la unidad sindical por medio de la alianza obrera revolucionaria. Estos triunfos de la unidad no podrán en forma alguna ser anulados por la política, que habrá de inclinarse a la cabeza ante ellos y proporcionarles la legalidad. — Cosmos.

EL DERECHO DEL PATALEO

Los facciosos, enfurecidos por sus repetidos fracasos, bombardean bárbaramente Asuara

Hijar, 14. — Alrededor de las tres de la tarde del día de ayer se presentaron sobre el pueblo leal de Asuara tres escuadrillas de aparatos facciosos que lanzaron en total unas doce mil bombas, algunas de ellas de gran potencia.

Por efecto del bombardeo quedaron completamente destruidos cuatro edificios y unos cuarenta derrumbados.

Los criminales aviones faccistas dirigieron sus tiros con más saña que sobre ninguna otra parte, sobre las tierras y los graneros de trigo. Estos afortunadamente se encontraban vacíos, quemándose tan solo algunos pajares.

Las víctimas de este bombardeo son muy pocas. El balance acusa un muerto y cuatro heridos.

También resultaron muertos cuatro caballos.

De las doscientas bombas lanzadas dejaron de explotar setenta. Entre éstas figuran algunas de doscientos kilos. — Cosmos.

SE HA PUBLICADO LA ÚLTIMA LISTA DE BAJAS DE LOS "VOLUNTARIOS" ITALIANOS EN ESPAÑA

Roma, 14. — La agencia oficial fascista Stefani publica la cuarta lista de «voluntarios» italianos muertos en el frente de Madrid entre los días 8 y 18 de marzo, que asciende a 231, más 1.994 heridos, de ellos 123 oficiales, y 250 desaparecidos. — Cosmos.

RAPTO AUDAZ

Los trabajadores del puerto de Marsella salvan de las garras del fascismo a un antifascista italiano que iba a ser entregado a su país

Marsella, 14. — Esta mañana ha llegado a esta ciudad el vapor italiano «Celsina», con 42 hombres de tripulación.

Los descargadores del muelle han subido a bordo, y en este momento se ha producido una escena que parece haber sido preparada minuciosamente.

Dos descargadores se han dirigido a la enfermería del buque, que también sirve de prisión, y han hundido la puerta sin que el marinero que estaba de guardia pudiera evitarlo. En el interior se encontraba un hombre detenido, llamado Morelli, que era un antifascista italiano expulsado por la autoridades del Panamá, y que había sido embarcado a bordo del «Celsina», a fin de ser entregado a las autoridades fascistas de Génova.

Los desconocidos se llevaron a Morelli a la parte posterior del buque y lo pusieron dentro de un automóvil que se encontraba en el

muelle. El vehículo partió a gran velocidad y al pasar ante la oficina de aduanas los dos cargadores en cuestión, que acompañaban a Morelli, han gritado: «Llevamos un herido al hospital».

A bordo del «Celsina» se ha producido gran confusión. La tripulación ha avisado al comandante y a la policía.

Los inspectores han tomado declaración al capitán y al marinero que estaba de guardia. Ha sido posible obtener el número del automóvil que ha salvado al antifascista, pero no se ha encontrado rastro alguno del fugitivo.

El «Celsina» ha salido esta noche para Italia. — Cosmos.

EL EPILOGO DE UN DRAMA

Se ha cursado al Gobierno leal y a la Junta facciosa, el texto del acuerdo cuatripartito

Londres, 14. — El texto del acuerdo sobre la seguridad de las flotas de control enviado al Gobierno legítimo español y a las autoridades facciosas de Salamanca se refiere únicamente al respeto de las banderas extranjeras y a la extensión del sistema de las zonas de seguridad.

En un documento anexo, que no será enviado a Valencia ni a Salamanca, se encuentra el complemento de este acuerdo y resuelve ciertos puntos de procedimiento entre las cuatro potencias que ejercen el control. En este anexo, según parece, se permite, se descartan las posibilidades de una represión individual y no permite ningún acto de represión antes de que se hayan efectuado las consultas pertinentes.

En el mismo texto, los cuatro Gobiernos prevén la discusión ulterior de todas las medidas susceptibles de conceder una mayor seguridad a las flotas, teniendo solamente en cuenta su carácter nacional.

Sobre este punto, Francia ha decidido apoyar toda medida de «internacionalización» de las flotas de control.

Sobre la posesión francesa, los delegados ingleses no quieren de momento pronunciarse, ya que esperan recibir en breve las contestaciones del Gobierno legítimo de España y de las autoridades facciosas.

En los círculos diplomáticos británicos no se cree que las dos partes contendientes en la península ibérica eleven objeciones al proyecto que les ha sido sometido. — Cosmos.

NUESTRAS TROPAS, VICTORIOSAS

En el sector del Norte de Guadalajara, el ejército del pueblo sigue avanzando

Madrid, 14. — Se ha efectuado una ligera rectificación de líneas, favorable a nuestras fuerzas, en el sector norte de la provincia de Guadalajara, por Almadrones. También han sido mejoradas nuestras líneas por la parte de Las Infiernas, sin que haya sido preciso disparar mucho, ya que los facciosos abandonaron el terreno, sin tratar de defenderlo siquiera. — Cosmos.

TRAS EL ACUERDO DE LONDRES

Comentarios ingleses al acuerdo sobre el control en las costas de España

Londres, 14. — La prensa británica de esta mañana, en general, comenta con elogio el acuerdo tripartito a que se llegó el sábado en la conferencia de embajadores de Londres.

El liberar «News Chronicle» cree que a Franco porque equivale a dar todo género de garantías al jefe de la rebelión para seguir recibiendo hombres y material del extranjero.

El «Times» considera que cuando se reúna de nuevo examinará la conveniencia de que todos los barcos encargados de la ejecución del control lleven una marca o distintivo común a todos ellos que permita identificarlos y evite así las confusiones susceptibles de provocar nuevos incidentes.

El «Daily Herald» combate el acuerdo porque reconoce en realidad a los facciosos como parte beligerante en pie de igualdad con el Gobierno legal de Valencia y porque da al jefe rebelde las mayores facilidades para importar hombres y material bélico. — Cosmos.

UN COMENTARIO DE «LE TEMPS»

París, 14. — Ha llamado la atención un comentario de «Le Temps» al acuerdo cuatripartito concertado en Londres en el que dice que por vez primera, Francia e Inglaterra han reconocido oficialmente la existencia del Gobierno faccioso de Salamanca.

Camarada:

En el quiosco «C. N. T. - F. A. I.» de la Rambla hallarás a la venta unos magníficos dibujos-retratos de nuestro inolvidable guerrillero

Buenaventura Durruti

Su coste es el de DOS PESETAS. ¡Comprado! ¡No puede faltar en ningún hogar proletario!

DESPUES DEL COMLOT DE LA U. R. S. S.

Una proclama de Woroschiloff a los rusos

Moscú, 14. — El mariscal del ejército rojo Woroschiloff ha lanzado una proclama a las tropas dándose cuenta de la eliminación del ex mariscal Tukachewski y demás altos jefes militares que acaban de expiar su traición al pueblo y a la patria soviética.

En la proclama se recuerdan los manjares confesados por los propios condenados los que perseguían el objeto de implantar en la U. R. S. S. un nuevo régimen de grandes capitalistas, terratenientes y fabricantes.

Termina diciendo que con esta depuración, la valía del ejército rojo ha aumentado extraordinariamente. — Cosmos.

LO QUE DICE LA PRENSA ALEMANA

Berlín, 14. — La prensa alemana comenta con enorme indignación la ejecución de Tukachewski y sus compañeros.

El «Berliner Tageblatt» escribe que «Stalin es un loco con manía persecutoria como demostró en su día un sabio alienista vienés». Agrega que dos dementes del Kremlin padecen insomnio ante los supuestos espías de Alemania.

El «Berliner Boersen Zeitung» habla de «la enigmática Rusia soviética» y prevé «nuevos y desagra-

Y LA PRENSA SOVIETICA

Moscú, 14. — Toda la prensa soviética comenta con gran elogio la ejemplaridad de la justicia demostrada con la rápida condena y ejecución de Tukachewski y los demás traidores.

El «Pravda» escribe que las bandadas de espías internacionales están de luto por la desaparición de los laboradores suyos, tan valiosos como Tukachewski y sus camaradas.

El «Izvestia» pone de relieve que la prensa alemana, en sus indignados comentarios, hace la defensa de Tukachewski y demás traidores como una cosa propia, lo que constituye la más flagrante prueba de las concomitancias de los ejecutados con la Alemania nazí. — Cosmos.

SE HA PUESTO A LA VENTA el cuarto número de

CRITICON
semanario humorístico.
Lleva una escogida colaboración artística y literaria.

CRITICON
cada número es superior.

CRITICON
lo podréis adquirir en nuestro QUIOSCO CNT-FAI de la Rambla.

IMPRENTA CONFEDERAL.—Gerona

¡Euzkadi está en peligro!

Gerona CNT

portantveu confederal de la 2^{na} regió

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN e IMPRENTA

GRAN VIA JAIME I, 54
Teléfonos 506 y 507

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
Gerona, un mes . . . 3.— pesetas

Número suelto: 15 céntimos

El parte oficial del Ministerio de Defensa, de anoche, revela la extrema gravedad de Euzkadi. El ejército invasor, fuertemente apoyado en grandes contingentes de artillería y aviación, ataca las líneas defensivas de Bilbao. Es preciso reaccionar inmediatamente. Cada minuto que se pierda puede convertirse en una oportunidad para el enemigo. Hay que ayudar a Euzkadi, atacando en todos nuestros frentes de combate.

¡Euzkadi NO PUEDE SER DEL FASCIO!

NI UN PASO ATRAS

Hay que ser audaces con la política

Satisfechos de haber logrado en parte sus objetivos en el frente de Barcelona, ahora los reformistas en forma de insinuadoras alusiones, y más directamente, con una «mancheta» insultante, amplían sus objetivos difamadores y sinvergüenzas, haciendo llegar a los combatientes de Aragón, la apostosa hoja de «Trebalt», dirigida directamente con afán disolvente y fascista, donde se critica los hombres que luchan en los frentes desde el primer día.

Si no fuera esta insinuación y esta manifiesto que también se publica en preferente lugar del periódico, redactado y aprobado por un partido que se considera responsable, revolucionario y «controlado», nada se tendría que insinuar, pero esto, proclamado a todos los vientos con palabra escrita, prueba que estos elementos que tanto hablan de la unidad, de ganar la guerra y aplastar al fascismo, ni tienen ganas de unir a los trabajadores, ni de ganar la guerra, ni de aplastar al fascismo. Quizá se conformarían con menos:

Quizá el mal de la Revolución española ha sido el ser generosa. El 19 de julio, ninguno de estos políticos sin cordura hablaba. Como perros se ocultaban esperando su ocasión. Con la marcha a los frentes de los primeros luchadores encontraron libre la salida de sus guardias. Y comenzaron su labor contra todos los que se han venido a llamar irresponsables.

Es preciso acabar con tanta indecencia, con tanta falsía. Se debe hablar claro y decir a todos que estos irresponsables son los creadores de la revolución, que estas juventudes abrieron el camino de abatir al fascismo.

Se ha llegado con politiquero y con mala fe, a una situación insostenible entre trabajadores.

Ya se ha llamado demócrata. Basta ya. Los hechos y las palabras no se pueden lanzar en el vacío para que los recojan los de la quinta columna, los amplien, los divulguen y, entre ellos y la masa que no piensa, formen un ambiente contra la F. A. I., la C. N. T. y las Juventudes Libertarias.

Este es el procedimiento, la campaña hecha por los políticos, por los embaucados y por los reformistas.

Cuando todos los combatientes sabemos por qué no se ataca, y cuando sabemos que hemos atacado sabiendo que perdíamos vidas...

...pero que todo lo sacrificábamos en holocausto de nuestros camaradas de otros frentes.

Para ganar la Revolución y la guerra

Y hablar claro al pueblo. Nos repugna aceptar puestos de gobierno; pero seguramente por repugnancia y por demasiada cordura y consideración, aceptamos colaborar con organizaciones y elementos.

Haciendo pedazos la ideología sostenida en largos años de lucha y sinceridades, nos acercamos al Gobierno pensando que los políticos reaccionarían y se acercarían a nosotros.

No ha servido de nada. Nos combaten con más ensañamiento todavía. Nuestra colaboración en el Gobierno ha servido para aumentar

más las diferencias que siempre nos habían separado.

Pero esta colaboración nos ha enseñado mucho, y pienso debe aprovecharse.

Si a los obreros de la U. G. T. —los verdaderos— realmente les interesa la socialización y ganar la guerra, derrotando al fascismo, depurando mandos militares de este «Ejército Popular»

...no pueden seguir el juego de estos falsos apóstoles que les embaucan y les engañan.

...los anarquistas, pueden ganar la guerra y la Revolución.

Todo se puede esperar de los políticos. Pero nosotros no hemos de dormimos, hemos de contestar con audacia a sus provocaciones. Claro que dicen: «Desde mañana no podréis hablar por Radio ni podréis escribir lo que queráis», y nosotros callamos y hacemos lo que ellos quieren, se quedarán tan contentos y la contrarrevolución seguirá adelante. Mas nosotros cuando por ejemplo, se nos dice timidamente: «¡Silencio!», hemos de gritar fuerte: «No callamos y escribiremos lo que beneficia a la causa del Pueblo. No os reconocemos ningún derecho sobre nuestra actitud».

Hay que ser raudaces. La política avanza si ve debilidad y no recibe ningún coscorrón.

Ni un paso atrás.

SANTIAGO LEONART
Batallón Malatesta
Frente de Aragón

(Del semanario «Ideas», de Horizontales de Llobregat.)

Para quien corresponda

Hemos recibido una comunicación de las J. L. de Gerona, en la que se lamentan de la conducta de una maestra del grupo escolar Durruiti que trata a sus alumnos en forma poco congruente con las modernas normas pedagógicas.

«Nosotros — dicen nuestros compañeros — creemos que los maestros deben de procurar de hacer de dichos centros lugares atrayentes para los pequeños, pero jamás lugares de martirio, ya que se pueden abrir heridas profundas en el alma sensible de los pequeños, logrando de esa forma truncar el camino de muchas inteligencias que en el día de mañana quizá hubieran podido ser útiles a la Humanidad».

¡Mucho cuidado con ciertos billetes!

Se participa a todos los ciudadanos de Gerona que cualquier billete de los puestos en circulación por el Consejo Municipal, que ostenten alguna inscripción alusiva contra los compañeros cuya firma aparece al pie de dichos billetes, no tendrán ninguna validez, y serán retirados de la circulación sin que sea abonado su importe.

Hay que prestar atención a los frentes de guerra, pero para ello es necesario que se emprenda una política libre de morbos sectarios, que pueda satisfacer e inspirar la confianza necesaria al pueblo

La C. N. T., desde los primeros momentos de la guerra civil española, que más tarde se ha trocado en una cruenta guerra de independencia, se ha convertido en el fino pulsador de los anhelos del pueblo antifascista. La organización confederal ha venido interpretando con la mayor fidelidad los deseos de las masas productoras y combatientes, y ha sido en todo instante el orientador de las mismas en la lucha y en el trabajo.

No hay que negar, ni es posible hacerlo, esta realidad evidente que apuntamos. Como tampoco que los órganos en la prensa de nuestra organización, han realizado una labor de extraordinaria eficacia en el sentido de orientar a la España antifascista hacia la victoria sobre las hordas invasoras, llamando crudamente la atención cuando los momentos lo requerían sobre los peligros que pudiesen cernirse sobre alguno de nuestros frentes y creando el ambiente preciso para salvarlos con la aportación rápida y desinteresada de todos.

El optimismo excesivo, la euforia indebidamente practicada por casi toda la prensa en el territorio de la República, es uno de los enemigos, y no de los menos peligrosos, de nuestra victoria rápida. Hay que vivir la guerra, y para que se viva en retaguardia sobre mucha frivolidad y falta mucho sentido de responsabilidad en quienes más alardean de poseerlo y en quienes más tienen la obligación de poseerlo.

En estos momentos Bilbao es una presa infinitamente codiciada por el fascismo, que pone su empeño en abatir la heroica resistencia de nuestro ejército en aquel frente. No es muy fácil que lo consiga. Pero es imprescindible que todos comprendamos la inmensa importancia que para nuestra causa, para la causa de todos los antifascistas tendría el que la segunda ciudad heroica y mártir cayese en poder de los servidores de Hitler y Mussolini.

La atención de las masas proletarias debe concentrarse en Euzkadi de una manera total y eficiente, prestando a Euzkadi la ayuda que le es imprescindible si queremos que la victoria corone los esfuerzos de los luchadores que continúan al fascio en tierras de Vizcaya.

Cuando los momentos son delicados, y más que delicados peligrosos, es un crimen entregarse al optimismo metiendo la cabeza bajo el ala para no darse cuenta de la realidad desagradable y quizás terrible. La vida de todos, la libertad de todos, el porvenir de todos, depende de la solución victoriosa de la guerra entablada con el fascismo internacional, y éste cuenta con poderosos elementos ofensivos que algunas veces es difícil neutralizar.

Bilbao necesita nuestra ayuda. Bilbao está en peligro. Los hombres el armamento y los viveres, todo es poco para ayudar a nuestros luchadores de las trincheras bilbaínas, que se batan con un enemigo fuerte y bien equipado. Es preciso que el apoyo de todos, que la atención de todos, sin excepción ninguna, se concentre en Bilbao sin una hora de dilación, ya que una hora de victoria o una hora de derrota representa mucho para la causa de la libertad de España y del proletariado mundial.

Pero esta atención exclusiva y activa, no es posible que se exija, como otras veces ha ocurrido, al proletariado únicamente, mientras partidos, organizaciones y elementos semi-burgueses vivían en la más estúpida de las indiferencias esperando que los trabajadores revolucionarios les sirviesen en bandeja de plata el triunfo codiciado.

Es preciso reconocer que en estos momentos no es tarea fácil interesar vivamente a los trabajadores revolucionarios por el peligro de los frentes, por los problemas más inmediatos de la guerra. Para atraer hacia ellos el interés del pueblo, se hace imprescindible que exista en retaguardia una confianza política que existió en otra época, pero que ahora es lamentable tener que reconocer que ha desaparecido.

Mientras se persiga a las organizaciones obreras, mientras se encarcele a los militantes revolucionarios, mientras se coarte la expresión del

pensamiento, mientras se siga la ofensiva destructora de la obra revolucionaria de los meses anteriores no será posible interesar al proletariado por los peligros ni los problemas del frente, pues al proletariado no puede importarle vencer a cambio de su sangre a un fascismo para que se entronice otro sobre los cadáveres.

Es imprescindible que se concentren la atención, el fan y la voluntad de todos en el frente de Euzkadi, que será estúpido ocultar que pasa por los más graves de sus momentos. Pero también se hace imprescindible una nueva política. Una política revolucionaria que, dejando aparte los morbos partidistas que están envenenando y haciendo impopular la actual, vaya a satisfacer los deseos del pueblo y cree las condiciones necesarias para inspirar confianza al proletariado.

Si no se hace así, prevenimos horas trágicamente aciucas. Y la responsabilidad de ellas no caerá precisamente sobre nosotros, que a tiempo lo advertimos.

Toda deficiencia que nuestros suscriptores noten en el reparto de «Gerona CNT» pueden comunicarla a la Administración, para ser subsanada rápidamente. Utilizar el teléfono 507.

COPLAS DE «MUJERES LIBRES»

EL SAMBENITO

—¿Quién alborota a la fiera, quiere decírmelo usted?

—¿Quién ha de ser, camarada? ¡La FAI y la CNT!

—¿Quién sube las subsistencias? —¡Pues bien claro se ve!

Siempre los incontrolables: La FAI y la CNT.

¿Que los avionés fascistas causaron mil muertos?... ¡Ay! Aviones fascistas dice, pero... ¡ya será la FAI!

¿Que falta el pan y la carne, el azúcar y el café?

¡Claro, se lo toman todo la FAI y la CNT!

¿Que te cae un rayo encima? ¿Que enferma el gato?... ¡Caray! Eso me da mala espina; por ahí anda la FAI!

Todo lo peor que ocurre, lo más malo que se ve, ¿no será mucho cargarlo a la FAI y CNT?

¿Quienes echan a la calle a las consignas «bullistas»? ¿Serán «revolucionarios», demócratas o fascistas?

VIDA CULTURAL

El traspàs de l'ensenyament a Catalunya i el catalanisme del P. S. U. C.

No som gaire amics de la censura i la crítica de les actuacions dels demés partits o organitzacions antifeixistes, perquè la marxa per aquests viaranyis no ens conduirà mai, o quan menys farà més difícil, la unitat tan desitjada. Però, en honor a la veritat i no volguent presentar al P. S. U. C. com enemic dels anhelos del poble català, tal com el pretén mostrar a la C. N. T., desitgem posar els punts sobre les is.

Utilitzem com arguments la publicació de diaris, revistes... nostres en idioma espanyol. Diem que la C. N. T. és una organització importada i que està dirigida per elements estranys a la nostra terra. Són arguments tan superficials que sols poden convèncer a aquells que tenen la dissort de no saber llegir entre línies.

Solament procuren atendre a la forma de les nostres manifestacions. No tracten mai d'estudiar el fons del problema. Ells prou saben que la C. N. T., com tota altre organització d'ideologia semblant, defensors en el moment de les llibertats dels pobles —no del poble català, valentí... sinó de tots els pobles del món— no pot ésser enemiga de les aspiracions del poble català ni de cap altre.

Al P. S. U. C. no li interessa l'emancipació, la llibertat, el benestar dels pobles essencialment. A ell, com a bon partit polític, li interessa eminentment portar a cap una política partidista. Per això v recorre a tots els mitjans al seu abast. El mateix se li'n dona qualificar als antifeixistes

tes de contrarrevolucionaris que de feixistes, d'incontrolats, de trotsquistes... El que cal —diuen— és portar l'aigua al propi moll.

Són molt amics i fervents entusiastes del catalanisme sempre que els produeix un benefici. Però, quan aquell els perjudica, aleshores, tot llur sentiment per la nostra terra desapareix. Tenim un fet evident que demostra el que diem: el tan parlat traspàs de serveis d'ensenyament a la Generalitat.

Si els preguntéssim perquè no s'ha verificat dit traspàs, segurament ens contestarien amb la seva habilitat «política» anant-se'n per les branques. Ells que tot ho sacrifiquen a la guerra, que diuen que tots els esforços han d'ésser per a la guerra, no han estalviat energies per impedir que el traspàs de l'ensenyament fos un fet. No ha estat suficient l'energía actualització dels representants de l'Esquerra i de la C. N. T. al Govern de la Generalitat per arrebassar l'escola catalana dels mans de penquisisme, personificat al Govern de València en el Ministre d'Instrucció Pública, Jesús Hernández, des de la constitució del «Govern de la Victòria».

En totes les temptatives desenvolupades per resoldre assumepte tan important, s'ha trobat la «catalanitat» del P. S. U. C. oposant-s'hi.

Que el poble jugui i escribi l'amer de les llibertats de Catalunya i dels demés pobles d'arreu per qui està representat: per les organitzacions de tipus eminentment centralistes, o bé, per les genuïnament federalistes.

PURG ELIES, CONFERENCIANT

Ahir al matí, Joan Puig i Elies, President del Consell Escola Nova Unificada, home lluitador i revolucionari que fins el moment actual ha portat la direcció de l'obra renovadora a l'escola, donà una interessant conferència en el Saló Modern de la ciutat de Tarragona. Un nombre públic va omplir el local i un sortitamentament complagut, aplaudint entusiàsticament la brillant disertació.

El Sindicat d'Ensenyament d'aquesta ciutat té en projecte la celebració

d'un acte on parlarà l'esmentat company.

NOMENAMENTS

En la sessió celebrada ahir per la Junta d'Interins d'aquesta ex-Provincia s'efectuaren els següents nomenaments:

Maria Assumpció Oliver Dausà, per a Amer.

Pelai Prats, per a Cadaqués.

Josep Vidal Pons, per a Les Fonts de Beguda.

DADNOS ARMAS Y OS ENTREGAREMOS ZARAGOZA

Decimos con frecuencia, con demasiada frecuencia, que hay que terminar con el fascismo, que hay que aplastarlo en donde quiera que se halle y en la forma que éste se manifieste. Y fascista es todo aquello que se oponga al triunfo de la guerra y como consecuencia lógica al triunfo de la Revolución Social.

En Barcelona, en Cataluña, quien aplastó al fascismo fueron los hombres de la C. N. T. y la F. A. I., y éste es un hecho tan claro y tan patente que no se atreverá a negarlo nadie que tenga un solo átomo de dignidad y vergüenza.

Durante el primer mes de revuelta nadie, absolutamente nadie, se aventuraba a salir a la calle sin las consignas de la C. N. T. y la F. A. I. Los coches ocupados por las fuerzas que en los primeros momentos lucharon junto al pueblo salían con las consignas F. A. I. - C. N. T. en sitio bien visible, y los partidos políticos, que hoy se creen ser los AMOS de la calle, tardaron en salir varias semanas con las insignias de partido, y esto quiere decir, sencillamente, que esperaron a que la situación se determinara en un sentido favorable para entrar ellos en baza y jugar a cartas vistas.

Después de pasados los primeros meses y evito el peligro un poco lejano, saca la cabeza la política, los agazapados, los pescadores de río re-

vuelto; los arrivistas, al fin, intentan eliminar los Comités de Defensa C. N. T. - F. A. I., creados precisamente al calor de la Revolución y la intentan por medio de decretos, con el tópico de «PRIMERO GANAR LA GUERRA». «POR ENCIMA DE TODO GANAR LA GUERRA», y así sucesivamente, y por último se intenta desarmarnos de toda clase de armas.

Nosotros estamos todos conformes no sólo de entregar las armas, sino a marchar todos al frente,

Y en cuanto a un posible desembarco de tropas faccistas por las costas, cuando el intento de Rosas se tuvo su respuesta dada por el pueblo,...

(Continúa en segunda pág.)